
赴粤北音乐扶贫随笔之十二 

   午餐后，大家都没休息，没卸行李就直接乘车前往这次活动主场---信丰县城

一小。车在街上走，两边的建筑物和店铺呈现着起码三四个年代的装修及时代特

色。看上去很有趣。 

   大巴穿过两条排满各色店铺摊位的拥挤小街，尽头处一转弯眼前便豁然开朗

了。不用猜一个宽阔的广场和一座在当地堪称“雄伟”的建筑，便知这是县政府

及政府门前广场了。广场的南面并排有两个大门，一个是幼儿园，装修的鲜艳醒

目，很有卡通感。另一个就是我们要进入的县城一小了！毫无疑问，这个学校肯

定是县里最好的学校了！ 只看大门和门前穿戴整齐的保安，你不会想到这是一

所贫困县的学校。从大门看，这里的建筑比很多大城市里的学校毫不逊色。有老

师告诉我，国家这些年给贫困地区的教育投入不少，硬件有了很大改观。现在最

重要的是师资，特别是音乐教育，贫困地区缺少的主要师资。 

   我和萧先生谈起这个话题，他认真的说，除了师资还有氛围。这里的孩子比

较直接的只能从电视中看到一些音乐演出，这对于增加孩子们音乐修养是远远不

够的。我们要做的就是从教育入手，让他们认识音乐，走近音乐，提高他们的音

乐修养。  
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